

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan analisis yang telah penulis lakukan dan hasil penelitian yang telah penulis dapatkan pada PT. Antam Tbk. mengenai pengaruh profesionalisme auditor internal terhadap kualitas laporan hasil pemeriksaan auditor internal, maka dapat disimpulkan bahwa :

1. Secara keseluruhan, profesionalisme auditor internal pada PT. Antam Tbk yang dilaksanakan oleh Satuan Pengawas Internal (SPI) dinilai telah terlaksana dengan baik. Hal ini terlihat dari adanya kegiatan dalam memastikan, mengevaluasi dan memberi rekomendasi kepada manajemen perusahaan tersebut. Prinsip-prinsip dan standar profesi audit internal pun telah dapat dilaksanakan dengan baik. Walaupun pelaksanaan internal audit yang dilaksanakan oleh Satuan Pengawas Internal (SPI) secara keseluruhan dinilai telah terlaksana dengan baik, berdasarkan jawaban kuesioner penelitian, penulis berkesimpulan bahwa dimensi keahlian dan kecermatan profesional masih dapat ditingkatkan agar menjadi lebih baik lagi serta dimensi manajemen audit internal dapat dioptimalkan lagi.
2. Secara keseluruhan, kualitas laporan hasil pemeriksaan auditor internal pada PT. Antam Tbk. dinilai telah sangat baik. Hal ini dapat terlihat dari skor-skor jawaban penyebaran kuesioner yang menandakan telah terpenuhinya dimensi-dimensi kualitas laporan hasil pemeriksaan

sesuai dengan *Standards For The Professional Practice of Internal Auditing*, yaitu objektif, jelas, akurat, singkat, konstruktif, lengkap, dan tepat waktu.

3. Berdasarkan uraian dan perhitungan yang telah dikemukakan pada Bab IV dan juga berdasarkan hasil uraian yang telah dikemukakan sebelumnya pula, dapat disimpulkan bahwa profesionalisme auditor internal memiliki hubungan dengan kualitas laporan hasil pemeriksaan auditor internal. Hubungan tersebut diketahui dari hasil uji statistik korelasi *Rank Spearman* dimana diperoleh hasil 0,45 yang dapat diinterpretasikan memiliki hubungan yang cukup.

Selanjutnya, dari penelitian ini didapatkan kesimpulan bahwa tingkat pengaruh dari profesionalisme auditor internal terhadap kualitas laporan hasil pemeriksaan auditor internal adalah sebesar 20,25%. Sedangkan 79,75% merupakan faktor lain yang tidak dibahas dalam penelitian ini.

5.2 Saran

Setelah dilakukan penelitian atas profesionalisme auditor internal terhadap kualitas laporan hasil pemeriksaan auditor internal pada PT. Antam Tbk, penulis mencoba untuk mengemukakan beberapa saran yang dimaksudkan untuk dijadikan bahan pertimbangan bagi pihak-pihak yang ingin meneliti atau mengembangkan profesionalisme auditor internal dan kualitas laporan hasil pemeriksaan auditor internal. Saran-saran tersebut adalah sebagai berikut :

1. Untuk manajemen PT Antam Tbk.

Untuk lebih memperhatikan pada saat penyeleksian auditor internal sesuai dengan standar yang diperlukan oleh seorang auditor internal agar auditor internal dapat menjalankan fungsinya dengan baik.

2. Untuk auditor internal PT. Antam Tbk.

a. Untuk lebih memperhatikan pada cara-cara penyampaian hasil pemeriksaan kepada manajemen agar dapat mempermudah manajemen untuk memperhatikan rekomendasi-rekomendasi.

b. Untuk tetap konsisten memonitor tindak lanjut hasil pemeriksaan, agar rekomendasi-rekomendasi dijalankan dengan baik oleh manajemen guna meningkatkan kegiatan operasi perusahaan.

c. Memperbanyak pelatihan-pelatihan auditor internal agar auditor internal dapat *up to date* dengan perkembangan auditing yang terus berkembang

3. Untuk peneliti selanjutnya.

a. Memilih subjek penelitian yang berbeda. Hal ini dimaksudkan agar diperoleh kesimpulan dan fenomena yang berbeda sehingga dapat menambah wawasan dan pengetahuan.

b. Memilih variabel yang berbeda dari yang telah penulis teliti. Hal ini dimaksudkan agar diperoleh gambaran lain tentang hal-hal yang dapat meningkatkan kualitas laporan hasil pemeriksaan auditor internal, antara lain : Sistem pengawasan auditor internal, atau Kinerja auditor internal.